

das Gepäck entrissen, sie bei dem Arme faßten und halb willig, halb mit Gewalt davonzogen.

Nach einer halben Stunde war es auf der Bahnstraße wieder ruhig, in der angrenzenden Gasse aber saßen die Gäste im Kreise der lachenden und schwatzenden Gesellschaft auf der matt beleuchteten Veranda und stärkten sich mit Speise und Trank von den Mühsalen der Reise.

Am folgenden Morgen lösten wir die Bahnbillets, um 6 Uhr ertönte das Glockensignal und die Maschine setzte sich in Bewegung.

Die Eisenbahn von Prome nach Kangun ist schmalspurig, die Personenwagen sind klein und bieten nur wenig Bequemlichkeit, die Frachtwagen fassen nur 5 Tons Ladung. Dafür ermöglicht die aus schnurgeraden Linien zusammengesetzte Trace die größtmögliche Schnelligkeit der Fahrt, und der Zug durchraste die Ebene mit einer Geschwindigkeit von 9 geographischen Meilen in der Stunde. Was auf den wenigen Feldern, die an mir vorüberflogen, gebaut wird, das vermag ich nicht zu sagen, der Boden war steinhart ausgetrocknet.

Je mehr wir uns von dem fruchtbaren Gebiete des Irawadi entfernten, desto dünner wurde die Bevölkerung, desto wilder die Umgebung, endlich durchschnitten wir die unermessliche Dschungel. So mochte ich zwei Stunden lang die wilde Pracht der südlichen Vegetation bewundert haben, und schon senkte sich mein Kopf in bedenklicher Weise gegen die Brust, als ein eigenthümliches Knistern und Knattern an meine Ohren drang. Ich wandte mich wieder zum Fenster und blickte in das Freie. Wie mit einem Schlage war die Mattigkeit, welche mich vorher zu überwältigen drohte, verschwunden, mit gespannter Aufmerksamkeit verfolgte ich den Verlauf des großartigen Schauspielers, welches sich in der Dschungel abspielte.

Der Urwald brannte lichterloh. Von dem glühenden Boden züngelten die Flammen zu dem verdorrten Gestrüppe empor und entzündeten im Wellenschwunge die dichten Laubkronen der hohen Bäume. Prasselnd zersprangen die saftigen Bamburohre, die erhitzte Luft zerriß mit einem fürchterlichen Knalle die grünen Knoten des hohlen Cylinders, es war, als hörte ich das heftige Kleingewehrfeuer eines mörderischen Gefechtes. Zur Rechten wie zur